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平成 3０年度(2018 年度)第 10 回三者懇談会（南保育園） 

１ 開催日時 平成 3１年３月 14日(木) 午後７時５分～午後８時 20 分 

２ 開催場所 南保育園 遊戯室 

３ 出 席 者   南保育園父母の会会長、その他保護者 23名 

社会福祉法人こばと会（こばと会理事長、こばと保育園長、南保育園長、

その他南保育園職員２名） 

吹田市児童部保育幼稚園室職員（保育幼稚園室長、児童部総括参事、保

育幼稚園室参事、保育幼稚園室主幹、保育幼稚園室主任） 

４ 議  題 １ 引継ぎ保育の報告 

  ２ 質疑応答 

５ 議事要旨 

 

１ 開会 

吹田市： ただいまから第 10 回三者懇談会を開会いたします。はじめに資料の確認をさせ

ていただきます。 

 

（資料の確認） 

 

２ 出席者紹介 

吹田市： 三者懇談会の出席者の皆様について御紹介させていただきます。 

 

（出席者紹介） 

 

吹田市： 吹田市から報告させていただきます。先日実施した保護者アンケートは、お子

様の数で 108人分の御回答をいただきました。お忙しい中、短期間で御回答いた

だき、本当にありがとうございました。集計や分析を進めて、後日にホームペー

ジに掲載いたしますので、よろしくお願いいたします。 

続いて、こばと会から御挨拶と連絡事項をお伝えいただきます。 

 

こばと会： （こばと会理事長）本日は寒い中、保護者の皆さんにお集まりいただき、感謝

申し上げます。民営化してもうすぐ１年になりますが、大原園長をはじめとして、

多くの先生たちに残っていただいたことは、私たちにとって本当に大きな力になり
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ました。保護者の皆さんにも温かく見守っていただいて本当に感謝しております。

園児たちが健やかに成長しながら、笑顔がいっぱいな園になるように私たちも頑張

っていきますので、今後ともよろしくお願いいたします。１年間本当にありがとう

ございました。 

 

こばと会： （こばと保育園園長）来年度の消費税の増税に伴って幼児教育・保育無償化を

行い、保育所の３歳児から５歳児までの園児の保育料を無償にするということが閣

議決定されました。保育料は無償となりますが、３歳児からの給食費を実費負担に

するという方針になっています。こばと会は賛同していませんが、家にいる子や昼

までの幼稚園児は午後から家でお昼ご飯を食べることもあり、保育所で給食が無料

になるのは平等でないとの理由です。 

この方針通りになりますと、実際の給食材料費を保護者の方に支払ってもらう

ことになります。公立の対応は決まっていませんし、私立の各園での対応につい

ても決まっていません。国の資料によりますと、主食費が 3,000円、副食費が

4,500 円となっており、10 月からは運営費に含まれていた副食費代 4,500 円を

限度に、これまでの運営費から控除する予定となっています。 

こばと会での給食費用を試算しないといけませんし、実際には毎月同じ材料を

使っているわけではありません。そのような状況にはなりますが、こばと会の園

としての金額を決めて、３歳児から給食費を設定させていただくことになります。

今後、様々なことが決まっていくと思いますので、後日に園から保護者の方に御

説明させていただき、年度途中からそういった費用が発生することに御理解をい

ただきたいと思っています。 

 

こばと会： （南保育園園長）２月から３月にかけての懇談会で、お迎えが 19 時を超えた場

合の超過金について皆さんにお伝えしました。今のところ、父母の会から特に御意

見をお聞きしていませんので、4 月から実施したいと思います。本来は 19 時まで

にお迎えに来ていただきたいというのが、私たちの１番の願いですので、よろしく

お願いいたします。 

 

３ 引継ぎ保育の報告 

吹田市： 今月末で引継ぎ保育が終了いたしますので、１年間にわたって引継ぎ保育職員

の役割を務めました元園長代理から保護者の皆様に一言申し上げます。 
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吹田市： （元園長代理）本日はお忙しい中、三者懇談会に御参加いただきありがとうご

ざいます。一年間引継ぎ職員として、南保育園に関わってまいりました。前回の

三者懇談会で４月から半年間の様子をお伝えしましたので、本日はそれ以降の半

年間をお伝えさせていただきます。 

民営化でどのように変わるのか、保護者の方に御心配をおかけしたこともあっ

たと思いますが、園児たちが楽しく生活を送り、保護者の方が安心して預けてい

ただけるように、大原園長を中心にしてこばと会の先生たちが日々の運営をされ

てきました。 

どのクラスでも、園児たちと思いっきり遊びながら楽しむことで、先生や園が

大好きになることを大事にされてこられました。こばと会の保育内容は公立と同

じような部分が多かったのですが、行事のやり方などは園ごとに違いますので、

戸惑われることもあったと思います。大原園長から丁寧にお伝えして園の中で共

有すると共に、引継ぎ職員も行事の準備などに関わらせていただきました。運動

会や発表会、秋の参観などで園児たちが生き生きと楽しんでいる姿を保護者の方

に見ていただきながら、一緒に成長を感じられたことは本当に嬉しかったです。 

日々の保育の中でも、園児たちの様子を話し合いながら、年齢や季節に応じて

大事にしてきたことをお伝えしてきました。保育には様々なやり方がありますが、

園児たちが混乱しないように、今までのやり方を大事にしていただきました。 

これまでの三者懇談会などで、行事の際には小さい頃に関わっていた公立の職

員にも見てほしいという御意見を多くいただいていました。運動会や生活発表会

当日は、所属している園の日と重なったこともあって、限られた職員のみ見学す

ることになりましたが、リハーサルの時などには多くの職員が見に来て園児たち

の成長を一緒に喜ぶことができました。 

一昨日はりんご組のお別れ遠足に参加させていただきました。３年前に異動し

てきて初めて会った頃のことを思い出し、本当に大きくなったなと非常に感慨深

かったです。どのクラスの園児たちも本当に大きくなりました。この１年間大き

な混乱もなく過ごせたのは、こばと会の先生方の努力はもちろん、保護者の方に

温かく見守っていただいたおかげだと感じています。 

今後は、社会福祉法人こばと会南保育園として、園児たちを真ん中に先生方と

保護者の皆様が手を繋ぎながら、みんなの笑顔が輝き、地域に根差した園になっ

ていかれることと思います。引継ぎ職員としては３月末までになりますが、今後
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も園児たちに会いに来させてもらい、御意見もお聞きしたいと思っています。本

当にありがとうございました。 

 

４ 質疑応答 

吹田市： 保護者の方の御質問や御意見をお伺いしたいと思います。 

 

保護者： （父母の会会長）民営化して間もなく１年になります。保護者の皆さんそれぞ

れに思うことや感じることがあると思います。皆さんお一人ずつマイクをお渡し

しますので、お話をいただける方はお願いいたします。 

 

保護者： 三者懇談会が始まってからもうすぐ３年ほどになります。当初はとても不安で

したが、南保育園は大原園長が残ってくださったので、園の雰囲気が変わること

なく、移行できて運が良かったです。ただ、民営化後は、三者懇談会の時の保育

が無くなって多少の不便を感じています。また、民営化が本当に必要だったのか

まだ分かりません。私自身は、この１年間それほど変わったこともなく、順調に

進級できて良かったと思っています。こばと会の先生、ありがとうございます。 

 

保護者： １年ほど経過しましたが、去年までとあまり変わらず、むしろ細かいところま

で気を使っていただいていると感じています。その点については非常に感謝して

います。ただ、少し気になる点としては、このままいつまで継続していけるのか

です。私はあと２、３年で卒園ですが、０歳児や１歳児のお子さんをお持ちの保

護者の方もおられますので、良いところは残しつつ、こばと会のより良いところ

を取り入れていただきたいです。今後もこういった友好的な雰囲気で園の運営を

続けてほしいと思います。 

 

保護者： 入園した時には民営化が決定していましたが、あまり詳しい内容を知らず近く

の保育園という理由で申込みました。私には年の離れた上の子がおり、その子は

私立保育所に預けていました。11年ほど差があるので、一概に比較は難しいです

が、公立は私立よりも許容範囲が広いと感じていました。民営化して私立になっ

た時に、融通が利かない部分が出てくるかもしれないと思っていましたが、この

１年間ほど過ごしてみて、思ったほどは変わらなかったなと感じています。今後

も同じように続けてほしいです。 
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保護者： 入園する時には民営化が決まっていましたので、正直言って民営化に対する思

いはあまり無かったのですが、この１年間会長職を務めたことで、これまで民営

化に反対してこられた保護者の方の熱い思いに触れる機会がありました。皆さん

の声を聞いて、民営化の進め方が本当に良かったのかなと感じられる１年間でし

た。ただ、この２年間かけて、公立の先生とこばと会の先生が園児たちのことを

考え、園児たちが混乱しないようにしっかりと引継ぎをしていただいたことには

本当に感謝しています。 

大原園長が残ってくださったことが１番大きいと思いますし、南保育園は幸運

でしたが、今後民営化する園はそうではないと思います。先日実施した保護者ア

ンケートを、これから民営化する園にとって役に立ててほしいと期待しています

ので、保護者の生の声を読んで心に留めていただくとともに、一つひとつ精査し

てもらいたいと思います。こばと会の先生、本当に１年間園児たちのために御尽

力いただきありがとうございました。これからもよろしくお願いします。 

 

保護者： ４年前くらいから保護者説明会や三者懇談会に出席させていただいています。

その中で本当に思うのは、市はもっと保護者の意見を聞いていただく努力をして

ほしいということです。私も現在会長職を務めており、こばと会が運営するさく

らんぼ保育園やさくら保育園の保育士が南保育園に異動したことで、とても悲し

い思いをした保護者の方がたくさんいるというお話をその園の保護者の方から直

接お聞きしました。民営化は、南保育園だけではなく他の園にも影響を与えてい

るので、市からの補助をもう少し考えていただきたいです。 

こばと会の職員の方には感謝の気持ちしかないですし、大原園長が残ってくだ

さったことでパート・アルバイト職員の皆さんも多く残ってくださいました。南

保育園は本当に恵まれていると思いますが、こばと会の職員や大原園長の精神的

な負担は相当大きいです。保護者の皆さんの中には、前はこうじゃなかったのに

と感じられている方もいると思いますが、それはこばと会の責任ではなく民営化

によるものなので、本当に民営化がいいのかなと思っています。民営化園だけを

特別扱いできない、民営化園と他の私立園は同じであるという考え方はおかしい

と思います。 

 

保護者： 私は昨年に入園しました。民営化することは知っていましたが、具体的なこと
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は分かりませんでした。実際に入園してみて、先生たちが一生懸命頑張っている

姿はすごく伝わっています。大きく変化することもなく、２人の子は毎日楽しく

園に通っているので感謝しています。建物は古いです。壊れた時にこばと会が修

繕するのではなく、市がきちんと修繕してほしいと思っています。 

 

保護者： 私は、公立保育所の時と民営化する時とこばと会になってからの３年間を過ご

してきました。変わらず保育をしていただいているので、先生たちの努力を感じ

ています。大原園長が残ってくださったことで、保育内容も特に変わらず、園児

たちもこれまでと変わらず過ごしています。 

民営化は吹田市だけの問題ではないと思います。私の姉が大津の保育所にお世

話になっていたことがあり、大津市でも民営化の動きがあると聞いています。吹

田市の民営化を他市が参考にすることもあります。吹田市が、民営化後には私た

ちは関わりませんという話をされますと、他の市も同じような対応をしかねませ

ん。吹田市の公立保育所は施設の古さもありますし、そういった点も考えてもら

って良いモデルケースとして吹田市が参考にされるようになってほしいと思って

います。こばと会の先生たちには、園児たちが何の変化もなく引継いでいただき、

本当に感謝しています。 

 

保護者： 入園してすぐに民営化の話が出てきました。内容が分からず大きな不安もあっ

たのでずっと反対してきましたが、その思いは届きませんでした。途中で市長も

変わりました。今の市長は、民営化をゼロから考えなおすって表明されていたに

も関わらず、当選してからも方針が変わることなく民営化は進んでいきました。

ただ、南保育園はこばと会に引き継いでもらい、大原園長も残ってくださったの

で、園児たちも楽しく過ごせていると思います。 

一泊保育の直前に大きな地震があり、公立保育所は泊まらずに夜の８時頃に帰

る方針にしましたが、こばと会は保護者の意見を聞いていただき、お泊りありの

一泊保育をすることができました。こばと会なので今も安心して預けることがで

きると思っており、こばと会でなかったら市に不満を言っていたと思います。財

源のために大事な保育所を民営化することには納得していないし、園児にかける

お金を削らないでほしいです。 

 

保護者： これまで私立保育所に通っていたことがあり、４園目で初めて公立保育所に入
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りました。公立には看護師もいるし、保護者会がしっかりしていて保護者と先生

との関わりが強いと実感しました。こばと会も保護者会活動に力を入れており、

引き継いだ後も、先生が保護者と一緒に行事内容などをこれまでと同様に進めて

もらっています。 

合同保育が１年間あったことで、園児たちは今までと変わらず楽しんでいる様

子を見ることができます。公立では長く働き続けている先生が多いですが、こば

と会になって、先生の年齢が少し若くなったと感じます。良いところも悪いとこ

ろも感じるようになりましたが、私立への補助金が少ないので延長保育など少し

ずつ保育内容が変わってくるかもしれません。私立の経営状況などもしっかりと

見ていただいて、今後の補助金などを考えていただきたいと思っています。私も

アンケートに多くのことを書かせていただいたので、役立ててほしいです。 

 

保護者： 民営化の話が出てきた頃に父母会の役員をしていたので、様々な活動をするこ

とになりました。署名集めや市長へ要望に行ったり、議員にお願いしに行ったり

と本当に様々な活動をしてきたなと思い返していました。あの当時はとても大変

な思いをしてきましたが、最後に大原園長が残ってくださったので、本当に頑張

ってきて良かったなと思っています。 

この１年間過ごしてきて、先生たちにすごく良くしてもらいました。本当にこ

ばと会で良かったなと思っています。あと１週間ほどで卒園してしまうので、私

の保育所生活も終わりになりますが、これからも園には顔を出させてもらいたい

と思っています。 

 

保護者： 私は南保育園に約８年間お世話になってきて、ずっと民営化について関わって

きました。こばと会に南保育園を引継いでいただき、とても感謝しています。南

保育園の保育をこばと会の先生が一生懸命に引き継ぎ、大原園長が残ってくださ

ったおかげで、園児たちの不安は最小限に抑えられて、日々楽しく園生活をする

ことができています。 

民営化についてはとても残念に思っています。今の保護者は御存知ない方も多

いと思いますが、最初は市の財政を理由として民営化すると市の職員の方は話し

ていましたが、老朽化の問題に変わっていきました。アンケートを行い、公立保

育所を守りたいという保護者の声を多く集めて市長に届けましたが、その声も空

しく民営化になりました。 
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民営化によって１園あたり8,000万円の財源を確保できると言われていました

が、実際にどの程度の税源を確保できたのでしょうか。民営化園についても他の

私立園と同じ補助金で運営を行ってもらい、特別扱いはしませんと言われました。

施設に対する修繕費用や、パート・アルバイト職員の賃金など、他の私立園とは

別に民営化園に対して補助金をつけてほしいとずっと言ってきました。市の職員

の方は真摯に受け止めて考えていきますと言うだけで、実際に行動をされたのか

どうか今も不審と不安があります。 

現市長は、市長になられる前から、民営化については一から考え直すと言われ

ており、南保育園の保護者は直接そのお話をお聞きしました。市長に就任されて

から南保育園に来ていただきましたが、民営化しますと変わりました。その後市

長は一切南保育園に来ておりません。市長の民営化に対するお気持ちはどこにあ

るのか分かりません。私たちの疑問の声を市の職員の方は市長へ届けることはで

きないのでしょうか。私の子ももうすぐ卒園となり、保護者として関わるのは３

月までです。民営化後５年間は、市が間に入りますと言われていますが、本当に

間に立って、保護者の声や職員の声を聞いてしっかりと形にしてほしいです。今

からが民営化の本当のスタートだと思っています。 

こばと会の先生が南保育園に来てくださっていますが、こばと会には他にもさ

くらんぼ保育園、さくら保育園、こばと保育園、こばとっこ保育園があります。

保育士の確保が大変な中、他の園から異動されたことによって、それまで働いて

いた園の保護者の方たちは大きな不安を抱えています。そういったことも考えて、

市の職員は公立私立を問わず、吹田市の保育所全体において園児の笑顔を守り、

保護者が仕事をしやすい環境づくりをしていただきたいと心から願っています。 

 

保護者： １年間、こばと会の皆さんありがとうございました。引継ぎの先生たちも本当

にありがとうございました。保護者の皆さんが三者懇談会でこんなに熱く思いを

語ってくれて本当にうれしいと思いますし、私も民営化に関わってきてようやく

報われたのかなと思います。こばと会に南保育園を引き受けてもらって本当に良

かったなと実感しました。ただ、現場の職員と保護者がこんなに頑張っているの

に、市の職員が頑張っているのか疑問です。民営化をお願いする立場で来たので

あれば、公立から私立に変わったら何もしませんではなく、市の職員の方から前

に出て頑張ってほしかったです。今後、民営化する４園も同じような考えだと思

いますので、するべきことはちゃんとすべきだと思います。この点はお願いして
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おきます。 

 

保護者： （父母の会会長）保護者の皆様、多くの御意見ありがとうございました。大原

園長と羽谷先生からも一言いただきたいと思います。 

 

こばと会： （羽谷主任）この１年間本当に保護者の皆さんに支えられたなと今のお話を聞

いてあらためて感じました。私は、公立の先生たちが園児一人ひとりを大切に保育

されていると強く感じていたので、その熱い思いを引継いでスタートすることのプ

レッシャーは大きかったです。様々な職場から集まっている職員たちの間で意見を

まとめて、運動会や生活発表会などの大きな行事を作っていく難しさはかなりあり

ました。でも、園児たちが日々楽しく過ごしている姿に本当に励まされたし、行事

を終えるたびに大きくなっていく成長の姿を感じることができました。 

運動会や生活発表会を行う時に、第 43 回ではなく、第 1 回とするのにとても

複雑な思いがありました。これから行う卒園式についても複雑な思いです。私た

ちは１年間大事に保育をしてきた思いはありますが、それまでの土台を築いてき

たのは公立の先生たちです。皆さんも卒園式に参加したいだろうと思っています。

ただ、毎日園児たちは頑張っているので、私たちも最後まで責任をもって卒園式

を迎えようと思っています。 

この１年間本当に大変でしたが、今後も職員の間でたくさん話を行い、今まで

大切にしてきたことを残しながら、保育を作っていきたいと思っています。保護

者の方も言われたとおり、大原園長が残ってくださったことは、職員にとって大

きな支えであり、その都度細かいことや大事にしてきたことを教えてもらいまし

た。職員はみな感謝しています。大原園長に甘えることなく私たちも頑張ってい

こうと思います。 

これからも保護者の皆さんと園児のことを一番に考えて保育していきたいと思

います。気がついたことがあれば直接お伝えください。そのたびに立ち止まり、

職員で話をしながら対応していきたいと思っています。1年間ありがとうございま

した。これからもよろしくお願いします。 

 

こばと会： （南保育園長）私が南保育園に来たとき、公立の先生たちは本当に優しく、園

児たちのことを一生懸命に考えて保育をしていました。そして、その姿を見た保

護者の方が、民営化をしないでほしいと自主的に活動されてきたことはすごいな
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と思っています。そういった思いがあったからこそ、こばと会の職員も気を引き

締めて、頑張って引継ぐことができたと思います。 

民営化後に初めて会う職員も多く、一緒に保育をすることや運動会や生活発表

会に対しては不安の気持ちもありました。生活発表会はとても苦しかったのです

が、元園長代理やこばと会の先生たちが一生懸命頑張ってくれたので、素敵な生

活発表会が行えて、園児たちの成長を感じていただくことができたと思います。 

これからも公立の良さを引継ぎながら、私立の良さも入れていきたいと思って

います。もっともっと食育にも取り組んでいきたいです。超過金の話をお伝えし

ましたが、良いことも悪いこともみんなで考えて進めることができたらいいなと

思っています。南保育園は温かい園だと思っていますし、今後も様々なことがあ

ると思いますが、よろしくお願いします。 

 

こばと会： （山本保育士）三者懇談会に初めて来て、とても緊張したことを思い出しまし

た。この１年間至らないこともあったと思いますが、本当に温かく見守っていた

だき、ありがとうございます。南保育園の園児は、みんな元気で前向きで一緒に

遊ぼうと言ってきてくれました。本当に園児や保護者に助けられたと思っていま

す。こばと会の南保育園は始まったばかりなので、これからずっと、職員たちは

保護者と一緒に園児たちを真ん中にしながら、楽しく元気な園を作っていきたい

です。これからもよろしくお願いします。 

 

吹田市： 保護者の皆さん一人ひとりの貴重な御意見をいただき、吹田市としてしっかり

と心に留めて、社会福祉法人こばと会の南保育園をサポートしていかなければな

らないとあらためて感じました。民営化はこの後４園続きますが、南保育園の民

営化について、合同保育の職員を含めたこばと会の皆さんや、引継ぎ保育の職員

に先日ヒアリングを行い、何が足りなかったのか、何を反省すべきなのかお伺い

しました。また、先日の保護者アンケートでは、とても貴重な御意見もいただい

ていますので、しっかり振り返りたいと思っています。 

民営化後もうすぐ１年間になりますが、２年後３年後にどうなっていくのか見

据えながら、必要に応じて５年間三者懇談会を続けていきたいと思っています。

先ほど前に出てほしいと言われたように、適切に対応させていただきたいと思い

ます。 

平成 25年 9月に公立保育所民営化実施計画を策定し、昨年４月に南保育園が
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民営化されるまでには様々なことがありました。毎年度の会長さんはもちろん、

多くの保護者の方には御負担をおかけしました。また、様々な御意見をいだだい

てきました。保護者の皆さんは様々な思いがあると思いますが、無事に 1年間を

過ごすことができて、こばと会や保護者の皆さんの御協力に感謝しています。本

日は貴重な御意見ありがとうございました。今後ともよろしくお願いいたします。 

 

こばと会： （こばと保育園長）こばと会で保育園の担当になるまでは、自分が民営化の事

業を担当するとは思ってもいませんでした。それまで民営化に反対する立場だった

ので、民営化１園目の担当になった時は、すごく複雑な思いで仕事をしていました。

民営化を担当されている市の職員さんたちは、市の担当職員として仕事をされてい

ます。担当職員として保護者の皆さんの御意見やこばと会の要望を聞いていただき、

南保育園を円滑に引き継ぐため、多くの面で御協力をしてもらいました。その点は

御理解いただきたいと思います。 

吹田市では、これまで民間委託や指定管理の事例は多くありますが、民営化を

行って民間事業者に市の事業を全て任せたというのは、この南保育園の民営化が

初めての事例です。それくらい大きな出来事なので、この重大な決断をした市長

や議会で賛成をされた方々に、私たちが共有している思いを知ってほしいです。 

 

６ 閉会 

吹田市： 他に御意見・御質問がないようでしたら、これで三者懇談会を終了いたします。 

次回の開催につきましては、こばと会や父母の会会長と調整させていただきま

す。本日は御参加いただき、ありがとうございました。 


